



SESIÓN PLENARIA

8.- Pregunta N.º 44, relativa a cambio de políticas para mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5150-0044]

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Les ruego silencio, por favor. (murmullos)

Les ruego silencio, por favor.

Sra. Secretaria, a ver, acabamos, Sra. Secretaria, punto octavo.

LA SRA. BEITIA VILA: Pregunta N.º 44, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a cambio de políticas para mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos, presentada por D.ª Rosa Eva Díaz Tezanos, del Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Para formular la pregunta, tiene la palabra, D.ª Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí, doy la pregunta por formulada.

(Aplausos)

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, muchas gracias, Sra. Diputada.

(Murmullos)

Yo les ruego silencio. No tengo prisa, podemos estar aquí hasta cuando ustedes quieran.

Tiene la palabra el Sr. Presidente del Gobierno.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): Gracias, Presidente.

No tenemos ninguna intención de cambiar de política, porque seguimos creyendo que para consolidar la recuperación económica que ya se ha iniciado, es indispensable, primero, seguir siendo responsables con la gestión del dinero público, a diferencia de lo que ustedes hicieron.

Segundo, dedicar más de 1.500 millones de euros a sanidad, educación y bienestar social, a diferencia de lo que ustedes hicieron.

Introducir estímulos en la economía para permitir que el tejido empresarial pueda seguir creando empleo, como ya lo está haciendo, no como ustedes hicieron que destruyeron 27.425 puestos de trabajo privados, de 2008 a 2011.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Réplica de la Sra. Diputada, tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí, gracias, Presidente.

Bueno, mire, vamos a hablar de cómo está hoy Cantabria realmente y vamos a dejarnos ya de mentir desde esta tribuna, porque es lo que lleva haciendo el Partido Popular toda la tarde, da igual de lo que hayamos hablado y lo hemos visto en la anterior intervención de la Consejera. Por cierto, el modelo de Castilla y León es el modelo privatizador del Partido Popular, el mismo que usted está poniendo en marcha aquí y que tanto sufrimiento va a traer a la gente; 34 meses en Cantabria gobernando usted la Comunidad Autónoma.

Y le voy a decir lo que usted prometió. Usted prometió sacar a Cantabria de la crisis, bajar las listas del paro, porque le parecía que 40.900 parados de 2011, eran inasumibles; hoy hay 55.100. Nos dijo también que iba a ver 800 millones de euros anuales de inversión privada en esta Comunidad y nos dijo: "Yo no recortaré nunca ni en educación ni en sanidad y si lo hago me iré para casa". Noviembre de 2011. Eso es lo que usted prometió.

¿Qué ha hecho? Pues mire, no solamente mentir a los cántabros, engañarles, incumplir sus promesas electorales. No. Usted ha llevado a Cantabria a una situación de emergencia económica, laboral y social. Ha paralizado la inversión pública. Usted ha llevado a cabo en Cantabria un duro plan de recortes en la sanidad y en la educación, pásese por los hospitales de Cantabria y por los colegios de Cantabria y déjese ya de vivir en esa realidad virtual en la que vive.



Y usted, además, ha convertido aquel paraíso industrial en un páramo industrial, que así es como está hoy Cantabria.

¿Y sabe qué ocurre?, que los efectos y las consecuencias de esta nefasta gestión que usted está haciendo, las están sufriendo los cántabros, las está sufriendo Cantabria, porque Cantabria está peor desde que usted gobierna. No hay un solo indicador que haya mejorado con usted.

Y usted nos sigue diciendo lo que nos acaba de decir, que estamos en la recuperación, que vamos en la buena dirección, que estamos al final del túnel. Esto es mentira y los datos le desmienten.

Mire, uno muy importante y es el PIB, el Producto Interior Bruto que ha salido hace siete días, del que usted se ha negado a decir una sola palabra y que demuestra que Cantabria está en la más absoluta recesión, que vamos a salir más tarde y peor de la crisis, porque ha caído el año pasado un 1,9 por ciento, siete décimas más que la media nacional.

Eso es fruto de su gestión, eso es fruto de su gestión, Sr. Diego y esto pone de manifiesto que Cantabria es más pobre, que tenemos menos riqueza, que nuestra economía va peor que la media nacional, algo que no ocurría antes y que los ciudadanos de Cantabria son más pobres, más pobres.

Y si quiere le digo cómo hemos iniciado 2014, si le parece 2013 muy lejano; pues mire, hoy lo citaba un compañero mío de escaño, hemos conocido la producción industrial de Cantabria y ha caído un 1,8 por ciento, ha caído un 1,8 por ciento, mientras que a nivel nacional se ha incrementado el 3,1 por ciento. Pero si nos vamos a la cifra de negocios, se ha desplomado un siete por ciento. Y si nos vamos al sector servicios, lideramos el desplome con un dos por ciento. Pero las ventas del comercio minorista han bajado en febrero, un 2,8. Y los concursos de acreedores, durante el primer trimestre de este año, fíjese, se han incrementado aquí el siete por ciento. ¿Sabe lo que han bajado en España? Un 21 por ciento.

Esta es su gestión. Esto no ocurre por casualidad. Esto no ocurre por casualidad. Esto es fruto de su mala gestión. De su inacción, de su incompetencia y de que usted no es capaz de actuar, a pesar de estar los ciudadanos en una mala situación.

Y yo le pido que no salga aquí como sale siempre, como salía hace un mes; echando balones fuera, hablando del pasado, mintiendo a los ciudadanos, diciendo que estamos en el año de la recuperación. Y le pido que no mienta.

Porque fíjese, usted nos dijo hace un mes, nos dijo hace un mes, cuando salió aquí muy ufano, nos dijo: "que Cantabria era la penúltima región con menos recortes", dijo usted; con menos recortes. "Y que Andalucía triplicaba a Cantabria en los recortes, en materia de protección social, en el estado de bienestar".

Pues bien, usted mintió. ¿Sabe por qué mintió? Porque yo tengo aquí los datos de Mariano Rajoy, los datos de la Intervención General de la Administración del Estado ¿Y sabe qué dicen? Que Cantabria es la tercera Comunidad que más recortes ha hecho en el bienestar social de los cántabros. Sí, en sanidad, en educación y en protección social. Son datos de Mariano Rajoy. Y esto es gravísimo.

¿Sabe por qué? Porque usted hace un mes no solamente mintió, no. Hay una segunda cosa más importante, y es que estos datos demuestran que ustedes están llevando a cabo un desmantelamiento del estado de bienestar de esta región, como nunca antes se había producido.

Por lo tanto, deje de mentir, baje ya de ese púlpito al que va por toda Cantabria diciendo que estamos en la recuperación. Baje a la realidad. Dése una vuelta por la calle y mire cómo vive la gente...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias...

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: La gente lo está pasando mal.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Porque usted pasará a ser el Presidente que más sufrimiento y miseria ha traído a esta tierra.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

(Aplausos de fondo)

Tiene la palabra el Sr. Presidente del Gobierno.



EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): Bien. Usted formó parte del Gobierno que en el año 2008 trajo a España y a Cantabria, la crisis. La crisis más profunda de la historia democrática... (murmullos) Y usted se sorprende. Que no lo sabía, no lo sabía.

El que viene una vez al mes a este Parlamento, a Cantabria, a intervenir se sorprende de que ellos, ustedes, fueron los que trajeron la crisis a Cantabria en el año 2008. Ustedes.

Ustedes fueron los que agravaron esa crisis cuando no la quisieron ver. Ustedes fueron los que llevaron a Cantabria y a sus ciudadanos a padecer las consecuencias, las consecuencias de la crisis económica de la que ustedes son exclusivos responsables. Y de la que hoy todavía ustedes no le han pedido a los cántabros perdón por ello. Por haber arruinado, arruinado a Cantabria, por una generación entera.

Ustedes son los responsables de que la Consejería de Hacienda, todos los días, todos los días incluidos los festivos, tenga que ir al banco a pagar 1.320.000 euros, de la deuda que ustedes generaron. Deuda que dejaron arruinada la sanidad de Cantabria, con 261 millones de euros guardados en los armarios, porque ustedes fueron incapaces de hacer frente a esa deuda. Guardados en los armarios...

(Murmullos)

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Ruego silencio, por favor...

(Murmullos)

¡Sra. Pereda!

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): ... 261 millones de euros -Sra. Pereda y compañeros- del antiguo Gobierno. 261 millones de euros, arruinando la Sanidad cántabra.

Ustedes son los responsables de que en Cantabria no se reivindicara nada al Estado y estuviera el Sr. Revilla y ustedes, abrazados al Sr. Zapatero, que paralizó toda la obra pública. Y esa paralización de la obra pública hizo perder, hizo perder muchos puestos de trabajo y muchas oportunidades a los cántabros.

Y precisamente este Gobierno es el que ha conseguido, siendo el único Gobierno regionalista en los últimos años en Cantabria, ha conseguido desde la reivindicación seria y responsable devolver la A8 en obras a Cantabria, conseguir obras en el ferrocarril y no tomar el pelo durante ocho años a los cántabros con AVE que iban y venían. Y además reponer en obras Valdecilla.

Ya les veo a ustedes crispados. Esa crispación ¿saben de qué nace? Esa crispación nace de que ustedes durante un periodo de tiempo...

(Murmullos)

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Les ruego silencio, por favor.

EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): ...llegaron a creer, llegaron a creer que la crisis se iba a llevar por delante a un buen gobierno. Y ahora ven cómo las cosas cambian, cómo las cosas cambian y la percepción ciudadana cambia; cosa que les lleva a ustedes a estar notablemente crispados y esa crispación la trasladan ustedes aquí.

¿Saben ustedes en definitiva qué es, qué es lo que perjudica la calidad de vida de los ciudadanos y desde cuándo? Desde que ustedes sumieron a Cantabria en la crisis.

Ustedes, ustedes fueron el problema, porque fueron unos gobernantes despilfarradores y malos gestores, lo ha reconocido la propia Vicepresidenta que no sabe de gestionar; la Vicepresidenta anterior del gobierno. Que no sabe de gestionar.

(Murmullos)

Bien. Pues la diferencia es que ustedes son el problema, lo fueron gestionando y gobernando y lo siguen siendo ahora desde la oposición. Y nosotros somos la solución a los problemas que ustedes generaron y el problema para ustedes, que les genera esta crispación, que es cada vez más evidente en este Parlamento y fuera del Parlamento, que ustedes tratan de trasladar fuera del Parlamento su crispación; pues es que las cosas están mejorando gracias a la gestión del Partido Popular.



Ustedes son los causantes del problema y nosotros somos los que estamos resolviéndole el problema a los cántabros, cosa que cada vez se hace más evidente y es lo que ustedes no pueden soportar y lo que ustedes les traslada esa crispación que padecen.

Yo lo lamento mucho por ustedes y me alegro mucho por los cántabros.

Y las cosas cambian y cambian notablemente y la sanidad de Cantabria hoy está bien gestionada. Y lamento que ustedes griten tanto y quieran distraer la atención de los cántabros, pero la realidad es ésta...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): ...solo una.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Presidente.

(Murmullos)

Les ruego... Vamos a ver, les ruego silencio, les ruego silencio.

(Murmullos)

Sra. Pereda, le llamo al orden.